

E.U. niegan información sobre actividades en C.A.

Washington, mayo 24 (AP). El gobierno del presidente Ronald Reagan negó hoy que estuviese usando las bases norteamericanas en el Canal de Panamá para actividades encubiertas en América Central.

El gobierno panameño habría expresado privadamente sus reparos por lo que considera como el creciente uso de las bases norteamericanas que aún funcionan en su territorio en apoyo de una política militar en la América Central.

El periódico "The New York Times" sostuvo que funcionarios panameños consideran que esa acción no

sólo puede crear una ola anti-norteamericana en Panamá, sino erosionar su posición ante otros países latinoamericanos.

Panamá participa con México, Colombia y Venezuela en la resolución negociada de la entera crisis centroamericana.

El Departamento de Estado dijo que "las actividades desde la Base Aérea de Howard y otras instalaciones en Panamá se ajustan por completo a los acuerdos que tenemos con el gobierno panameño".

La Base Aérea de Howard está al otro lado del Canal, frente a la propia ciudad de Panamá.

—Pasa a la página 22—



IMPEDIR GUERRAS. Bonn, Alemania Occidental, mayo (DaD). El nuevo inspector general de las Fuerzas Armadas de la República Federal de Alemania, Gral Wolfgang Altenburg (derecha) afirma que es necesario impedir estallidos de guerras mediante la disuasión. Con él aparecen el ministro de Defensa, Manfred Wörner (centro) y el inspector general saliente, Gral. Jürgen Brandt.

Prefieren morir antes que volver a Nicaragua

Port Royal, Jamaica, mayo 21 (AP). Dieciséis nicaragüenses que han dicho que prefieren morir a regresar a su país, estaban hoy bajo custodia policial mientras el Ministerio de Relaciones Exteriores de Jamaica considera su pedido de asilo político.

Un jamaíquino que residía en Nicaragua desde hacía varios años encabezó al grupo que se trasladó en una embarcación de 23 metros de eslora hasta Port Royal, al sur de la isla antillana.

"La Niña" fue capitaneada por Wilbey McLe-

od, en un viaje de unos 870 kilómetros por el Mar Caribe.

McLeod por ser ciudadano jamaicano quedó en libertad luego de un breve interrogatorio.

Los nicaragüenses dijeron que abandonaron su país debido a la difícil situación económica y a la lucha entre sandinistas y gubernamentales.

El grupo sobrevivió a un borrascoso viaje, fallas mecánicas de la nave y una dieta de pequeñas raciones de arroz.

Uno de ellos, Luis Sa-

—Pasa a la página 31—



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ATRAPADO EN EL FUEGO. Calgary, Alta, Canadá, mayo 24 (AP). Este acróbata grita de dolor al quedar atrapado en el fuego de su auto. Debía saltar del auto incendiado en el momento de chocar con otro, pero su ropa se incendió antes de tiempo y no pudo escapar. Fue rescatado y hospitalizado. Posteriormente se informó que su condición es estable con quemaduras en varias partes del cuerpo.

Sigue tensa la relación de Honduras y Nicaragua

Tegucigalpa, mayo 24 (AP). El canciller Edgardo Paz Barmica dijo hoy que las relaciones entre Nicaragua y Honduras permanecen tensas debido a provocaciones armadas y a la agresividad del gobierno sandinista.

Añadió que "Honduras nunca había vivido una situación internacional tan delicada y grave como la actual, pero hacemos esfuerzos extraordinarios para salir adelante".

Paz Barmica sostuvo que el gobierno del presidente Roberto Suazo Córdova "seguirá trabajando en favor de la pacificación de América Central porque ese es el postulado básico de la política exterior hondureña que, a pesar de algunas críticas, está cosechando

grandes frutos".

Informó asimismo que, por ello, Honduras insiste en su propuesta de paz formulada en marzo de 1982 en la Organización de las Naciones Unidas y la Organización de Estados Americanos.

Puntos de propuesta

El plan de seis puntos incluye la reducción de la carrera armamentista, el respeto absoluto de las fronteras, la solicitud de una supervisión internacional para detectar la presunta existencia de bases militares, la eliminación del tráfico ilegal de armas, el

—Pasa a la página 30—

Suben precios en E.U.A. por alza a la gasolina

Washington, mayo 24 (UPI). El índice de los precios al consumidor aumentó 0,6 por ciento en abril debido al impuesto de 5 centavos de dólar a la gasolina, y los aumentos en los precios de alimentos y otros artículos, informó hoy el Departamento de Trabajo.

El índice de precios al consumidor no había aumentado tanto desde un salto idéntico en julio del año pasado.

Los precios de los alimentos aumentaron en un 0,5 por ciento y las principales categorías de hospedaje, ropa, artículos diversos y servicios fueron mayores que en marzo.

El aumento en conjunto durante abril se registró después de un extraordinario

—Pasa a la página 24—

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



GUERRA ACCIDENTAL. Washington, mayo 24 (AP). El presidente Ronald Reagan mientras habla hoy, con miembros del Congreso, poco antes de emitir declaraciones sobre las precauciones que ha toma-

do para evitar una guerra nuclear accidental con la Unión Soviética. Entre otras cosas, dijo que mejorará la comunicación de las "líneas rojas".

Reagan intenta evitar una guerra accidental

Washington, mayo 24 (Latin-Reuters). El presidente Ronald Reagan propuso hoy mejorar las "líneas rojas" entre la Casa Blanca y el Kremlin para manejar las crisis repentinas en las relaciones soviético-estadounidenses y reducir el riesgo de una guerra accidental.

Reagan pidió a Moscú acordar medidas para dar más valor a las comu-

nicaiones entre él y el líder soviético Yuri Andropov como una forma de protegerse contra "lo impensable" —una guerra nuclear—, y responder rápidamente a cualquier grupo terrorista que consiga armas nucleares.

Las medidas, preparadas el mes pasado por el secretario de Defensa

—Pasa a la página 51—

3 arrestos por matanza de periodistas en Perú

Lima, mayo 24 (Latin-Reuters). El fiscal de la nación, Miguel Caverio, anunció que fueron detenidos tres campesinos en relación a la matanza de ocho periodistas, registrada hace casi tres meses en una remota aldea peruana.

Caverio dijo ayer a la prensa que los campesinos fueron identificados

como integrantes del grupo que mató con instrumentos de labranza y palos a los periodistas el 26 de enero en la aldea de Ayacucho, a 590 kilómetros al sureste de Lima.

Los informes entregados en la oportunidad dijeron que el asesinato lo

—Pasa a la página 31—

Comisión del Senado da su aprobación a Stone

Washington, mayo 24 (AP). La Comisión de Relaciones Exteriores del Senado aprobó hoy el nombramiento de Richard Stone como enviado especial del presidente Ronald Reagan a Centroamérica.

El senador republicano Charles H. Percy, presidente de la Comisión, dijo que el ex senador

demócrata por Florida debía ser aprobado porque demostró "extenso conocimiento de la zona y deseos de lograr la paz en la región", cuando fue interrogado por el pánel la semana pasada.

La nominación fue aprobada entonces sin objeciones.

—Pasa a la página 23—

Estudiantes chocan con la policía de París

París, mayo 24 (AP). Una marcha de más de 10 mil estudiantes y profesores que protestaban por reformas universitarias culminó hoy con un desorden en que la policía recurrió al gas lacrimógeno para despejar el puente Alejandro III de varias decenas de estudiantes que trataban de provocar choques.

La policía, que permaneció sin actuar durante la marcha, estableció un

cordón de agentes con casco y escudo para impedir que la manifestación se desbordara hacia la margen derecha del río Sena a la zona de los Campos Elíseos.

Un pequeño grupo de manifestantes combatió con la policía durante tres horas arrojando piedras y escombros mientras los agentes respondían con gas

—Pasa a la página 31—